

衆議院 議員

衆議院
議員

野中あつし

Times ケアラー議員連盟 事務局長



想いは熱し!!

Atushi Nonaka

**自民・公明連立政権で
誰ひとり取り残さない
社会を作る!!**



こしみず恵一

公明党埼玉本部副代表
(前衆議院議員)

と前進！

2020年4月 となるケア
ラ一支援条例が施行されまし
た。日本初の条例が施行された埼玉
県選出の議員として白民・公明連
立政権のもとで、「誰ひとり取り残
さない社会」を作つてまいります。

条例施行への活動から

そんな日本のケアラーサポート体制は、海外に比べると大きく遅れています。イギリスではケアラー法が施行されており、ケアラーの権利を保障、オーストラリアでもケアラー貢献認識法成立、ドイツ・アメリカ・台湾においても同じような法律があります。日本では2010年に介護の専門家や市民によって「一般社団法人日本ケアラー連盟」が発足したばかりです。

ケアラーア支援を求めて

皆さん、「ケアラー」
葉をご存知ですか？

卷之三

身への負担は、大きな社会問題となっています。



—ケアラー議員連盟 事務局長として— **安心して在宅介護できる 医療機関や福祉施設と 自治体が連携した社会を**

日本ケアラー連盟より
代表理事 牧野 史子様
理事 中嶋 圭子様
お一人との対談を通して

ケアラー議員連盟とのご縁

【野中】 ケアラー議員連盟とのご縁は、私の祖母が体調を崩し、家族で役割分担して介護をしていたことです。今思えば家族全員ケアラーだったのですが、自分の経験を先輩議員に話をしたら「じゃ、君がケアラー議員連盟の事務局長をやってくれ」となったのです。

ないと要介護者も介護者も共倒れてしまふと感じました。この経験からその後、介護者のリフレッシュを支援する活動をNPO法人アラジンで始め、支援法律を目指しているケアラー連盟にも入れていただきました。

連盟は10年前、精神障害の子どもを持つ親御さんの「自分が倒れたら子どもはどうなるのか、何とかしてほしい」という悲鳴のような声をきっかけに集まりました。当事者と研究者がほとんどだった連盟に私は活動者として入れていただき、ゆくゆくは政策を作つてほしいという思いでやってきました。

一億總介護時代

中嶋 2025年には団塊の世代も後期高齢者になり、「一億総介護時代」になります。すべての人が施設に入るのではなく難しいので、結果的に在宅介護にならざるを得ません。介護保険、在宅支援サービス、施設サービスなどがありますが、家族は24時間付き合ひなければなりません。

時にどういう行動を取ればいいかわ
かりやすいです。

各自治体が医療機関とか福祉施設
ともつと連携してもらえば、安心
して在宅介護ができます。政治も、
もれのないよう光を当てていく社
会を目指します。

安心して介護ができるよう

【中嶋】 就労しながら介護ができる
ようなスキームを作る必要がありま
すね。

【中嶋】 就労しながら介護ができる
ようなスキームを作る必要がありま
すね。

【野中】就労継続は生き甲斐にもつながります。定年の時期とか、平均寿命も変わってきています。意欲がある人に社会を支えてもらうことはいいことです。

今後も連盟と連携を取りながら政策を進めていきたいと思います。
ありがとうございました。

ケアラー議員連盟事務局長
野中 厚

そのため、子どもたちは大変な負担を強いられており、将来を描く障壁にもなっています。「仕方がない」という見方をやめて、まわりの皆が気にする社会になつてほしいと思っています。

野中 核家族化、少子化が進み、昔ながらの「向こう三駄隣」という密な近所づき合いも無くなってしましました。その中で、国、地方、地域、政治がちゃんと支えていく社会を作らなければいけない。また、2025年の「一億総介護時代」に向け、仕組みづくりをさらに急がなければなりません。



できて、報道が問題意識を持つようになってきたことが、「誰も取り残さない」という連盟の取り組みと合ってきたのではないでしょうか。今後はどのような社会像を考えておられるのですか？

「負担も大きい」という話がありました。「少しでも時間が空けばリフレッシュする時間に」ともおっしゃっていました。あと、災害の時ですね。令和3年3月5日に閣議決定された災害対策基本法改正案にあるように